

Comenzará en Cuba Ruta de la rumba



Por: Lorena Viñas Rodríguez

La décima edición del Festival Internacional Timbalaye “la Ruta de la Rumba” se realizará entre los días 17 de agosto y primero de septiembre desde la provincia de Pinar del Río hasta Guantánamo.

Ulises Mora, promotor del Festival internacional de la Cultura Timbalaye, informó que la cita comenzará en el barrio emblemático de Belén y culminará en el Sauce haciendo un resumen de todo el recorrido por Pinar del Río, La Habana, Matanzas, Cienfuegos, Trinidad, Ciego de Ávila, Camagüey, Santiago de Cuba y Guantánamo.

Anunció que Iyerosun, Los muñequitos de Matanza, Aché Iré y Rumbatá, serán algunas de las agrupaciones que se presentarán durante el evento; así como grupos de aficionados de todo el país.

De acuerdo con Mora este certamen está dedicado “al diálogo intercultural, pero en específico a la danza que en su esencia de movimiento tiene la identidad de la cubanía”. “Es lo cubano que se refleja más allá de su manera de moverse pues las danzas nuestras tienen la autenticidad y forman parte de la filosofía”.

Comentó que con la cita se intenta provocar el pensamiento que desde lo tradicional llega a lo moderno, a romper barreras y a conquistar lo que es la literatura, las artes plásticas y todos esos colores que están

alrededor de la rumba.

A su vez, puntualizó que con esta idea se trata de superar los obstáculos de la marginalidad y dar la oportunidad sobre todo a la creatividad popular que está en el barrio, la comunidad y los proyectos socioculturales los cuales son la esencia para la educación de este patrimonio inmaterial.

Se refirió además a que “el diálogo es empático y se basa en la comprensión de recibir y dejar los prejuicios, de provocar en la mente una continuidad que nace en esa diversidad universal y cosmopolita que tiene la rumba”.

Anunció que para el próximo domingo 19 en el capitalino Pabellón Cuba se presentará el Conjunto Folklórico Infantil de Cienfuegos, se realizará un encuentro con Zenaida Almenteros quien conversará sobre el legado y la memoria histórica de esa manifestación y como colofón Rumbávila dará un concierto en el escenario central.

La cita está auspiciada por el Consejo Nacional de Patrimonio, la Asociación hermanos Saíz (AHS), la Unión de escritores y artistas cubanos (UNEAC) la Fundación Fernando Ortiz. **(Fuente: Tomado de la AHS)**

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/169157-comenzara-en-cuba-ruta-de-la-rumba>



Radio Habana Cuba